

REGARD SUR TERVILLE

Les découvertes archéologiques font remonter l'occupation du site au Néolithique.

Terwer est mentionnée pour la première fois dans un acte de vente en langue romane (et non en latin) en 1292.

À la fin du X^e siècle, Terville dépend du comté de Luxembourg.

En 1643, lors du siège de Thionville, le prince de Condé installe son quartier général à Terville. Son emplacement fut pendant longtemps surnommé le Quartier du Roy. Après la défaite, Terville est rattachée à la France.



Rue de Wain.
Bildstock érigé au XVI^e siècle dont il ne subsiste que le socle. Le fût, l'édicule et le croisillon datent du milieu du XIX^e siècle.

Route de Verdun.
Café de la Promenade dont la façade présente un riche décor à la fois architectural, figuratif et fantastique, construit en 1908

Terville est rattachée à Veymerange de 1810 à 1894.

En 1870, Terville est annexée à l'Allemagne et prend le nom de Terwen.

À la fin du XIX^e siècle, Terville, modeste village dont les rues Haute, Basse et de Wain constituent le centre, se développe considérablement. De nombreuses usines, notamment la Karlsruhte en 1897, voient le jour dans les environs et avec elles, l'urbanisation s'accélère.

Des cités sont construites en cercle autour d'un noyau ancien durant l'entre-deux-guerres.

Malgré la Seconde Guerre mondiale (1939-1945), la phase d'expansion se poursuit et de nouveaux ensembles de logements, en lotissement ou en barre sont construits par la société industrielle devenue la SLMM (Société Lorraine Minière et Métallurgique).

Dans les années 1970, conséquence de la crise sidérurgique qui frappe toute la Lorraine,

Terville perd 10% de sa population.

Pour endiguer cet exode, des lotissements sont construits, notamment le domaine de la Forêt.



Domaine de la Forêt.
Lotissement pavillonnaire construit dans les années 1970-1980



Rue le Kem.
Maison de type urbain avec oriel et faux pans de bois, cage d'escalier visible en façade latérale



Rue du Marché.
Maisons et calvaire (milieu XIX^e siècle)



Rue de Verdun.
Ensemble de maisons avec oriel (années 1930)

Rue de Verdun.
Porte piétonne datée 1913 à décor architectural, croix de Lorraine dans fronton cintré



Parc Mon Logis. Cité ouvrière construite en 1905, réaménagée au début des années 1980

Rue de Verdun.
Pignon à décor de faux pans de bois en ciment moulé



Cité de Verdun.
Construite de 1930 à 1936